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——咸阳市政协“创新消费场景 大力提振消费”调研侧记

——山阳县政协亮点工作回眸

实干笃行谱新篇 聚智聚力助发展

杨冠军在西安调研
钛及钛合金产业链发展情况
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理论如灯，照亮实践大道；思想之舵，把稳

时代巨轮。为深入推进学习贯彻习近平新时代

中国特色社会主义思想往深里走、往心里走、

往 实里走，深学笃行习近平总书记关于加强

和 改 进人民政协工作的重要思想，推动全省

政 协系统形成学习蔚然成风、落实铿锵有力、

实践成果丰硕的生动局面，按照省政协办公厅要求，

将在《陕西政协》杂志、《各界导报》“理论版”

“协商版”开展“学用新思想 奋进新时代”主题

征文活动。

征文要聚焦学习贯彻习近平新时代中国

特色社会主义思想这条主线，特别是学习贯彻

习近平总书记关于加强和改进人民政协工作的

重要思想，以“学用新思想 奋进新时代”为主题，

紧扣深刻感悟新思想的磅礴伟力，突出在武装

头脑、指导实践、推动工作中的心得体会，在深学

笃行、推动政协工作创新发展中形成的实践

案例，文体包括新闻通讯、主席访谈、心得体会、

理论文章等。

欢迎全省各级政协组织和政协委员、政协

工作者、民主党派人士以及广大读者踊跃投稿

或提供新闻线索，来稿请注明作者姓名、单位、

联系电话等相关信息。

邮箱：gejielilun@126.com
联系电话：029-63903876

《各界导报》编辑部

“学用新思想 奋进新时代”
栏目征稿启事

3 月 31 日至 4 月 1 日，麟游县政协

组织部分委员和相关部门负责同志，

围绕现代物流体系建设情况开展专题

调研。县政协副主席冯广平、赵晓霞参加。

调研组先后深入西安传化丝路公路

港物流有限公司、京东商城仓储物流园、

九成宫镇丰塬盛禾果业专业合作社、

顺丰快递公司等10个点位，就现代物流

体系建设情况进行实地视察，并召开

座谈会，听取全县物流产业发展情况

通报，就调研中发现的问题提出切实

可行的意见建议。

记者 刘楠 通讯员 刘丹
摄影报道

麟游县政协
调研现代物流体系建设情况

本报讯 （记者 冯倩楠）4 月 9 日 ，

省 政协副主席、省钛及钛合金产业链链长

杨冠军带领省工信厅、省政协经济委负责同志，

在西安调研钛及钛合金产业链部分重点企业

生产经营情况，并召开产业链工作推进会。

调研组先后来到西安三角防务股份有限

公司、西安超晶科技股份有限公司，了解企业

规模、技术研发、市场经营等情况。在随后

召开的工作推进会上，省钛及钛合金产业链

工作专班通报了今年以来产业链发展情况，

西安、宝鸡工作专班汇报了两市钛及钛合金

产业链企业一季度生产经营情况及工作专班

今年拟开展的重点工作，5 家企业就一季度

生 产经营情况及产业链发展建议作交流

发言。

杨冠军强调，省、市两级工作专班要明确

全年产业链重点工作任务，聚焦市场动态、

企业需求，开展精准服务。要统筹省、市两级

专班工作，深入一线了解企业诉求，完善

“一企一策”精准保障，搭建好重点活动平台，

帮助企业推广应用、拓展市场。钛及钛合金

产业链企业要坚定发展信心，及时回应市场

变化，抢抓发展机遇，加大科技研发投入，

不断增强自身市场竞争力。

王吉德出席并讲话

西安市政协召开文史图书征编出版工作启动会

本报讯 （通讯员 闫珅 记者 满淑涵）
4 月 9 日，西安市政协召开文史图书《精 彩

西 安·秦岭（西安段）生态文化保护传承》

征编出版工作启动会。市政协主席王吉德

出席并讲话。

根据《政协西安市委员会 2022—2026年

文史资料工作规划》，市政协将于2025年征编

出版“精彩西安”系列文史丛书之《精彩西安·

秦岭（西安段）生态文化保护传承》。会议

听 取了征编工作方案，审议了编委会组成

方案。与会人员讨论交流，对征编工作提出

意见建议。

王吉德指出，征编出版秦岭（西安段）

生 态文化保护传承文史资料，是深入贯彻

习近平总书记关于秦岭生态环境保护的重要

指示批示精神的实际行动，是发挥政协职能

作用、助推全市“深化六个改革”的重要举措，

要着眼大局、提高认识，自觉扛起秦岭生态

文化保护的职责使命。

王吉德要求，征编小组各成员单位要加强

协作，形成合力，确保工作质效。要聚焦

亲 历 者的亲见亲闻，体现统战性、史料性、

可读性，注重政治性、真实性、系统性，广泛

征集、精心编辑，力求推出精品力作。

□ 实习记者 王雅 记者 韩永国

消费关乎经济发展，关乎美好生活。今年的

中央经济工作会议明确提出，要“大力提振消费”

“全方位扩大国内需求”。

如何让消费市场热起来，促进消费“主引擎”

释放强劲动能？3月19日，咸阳市政协组织部分

委员和相关部门负责人，围绕“创新消费场景

大力提振消费”主题到乾县、泾阳县开展专题

调 研，为增强消费能力、创新消费场景“把脉

开方”。市政协副主席郭群星参加调研。

调研组先后深入乾县万通农贸市场、乾陵

国家考古遗址公园、雅泰乳业、泾阳万达广场

等地，详细了解景区运营、企业发展、商业综合体

消费业态等情况，并围绕如何创新消费场景、

提振消费信心与相关负责人进行深入交流。

聚焦消费新场景
激发市场新活力

“要鼓励发展夜间经济、假日经济，打造特色

商业街区，满足市民多元化消费需求。”调研中，

市文化和旅游局副局长王月明开门见山，建议

加大对本地特色产品的宣传推广力度，依托特色

文物文化资源，着力打造“咸阳礼物”。

“文旅融合是提振消费的重要抓手。”市商务局

商贸管理科负责人高科建议，深挖历史文化资源，

打造精品旅游线路，开发特色文创产品，提升

旅游消费品质。同时，加强对文旅市场的监管，

营造安全放心的消费环境。

市发展和改革委员会副主任叶中辰认为，

要坚持“市场引领、融合创新、突出特色、示范

带动”的总体思路，大力实施“消费＋”行动，构建

多元场景、丰富特色业态、优化消费环境，着力

激发消费市场活力和企业潜能，激活消费需求

“一池春水”。

优化消费环境
提升服务品质

“要加强对消费市场的监测分析，及时出台

有针对性的政策措施，促进消费持续恢复和升级。”

座谈中，泾阳县发展和改革局副局长孙剑锋

从政策层面提出建议。他表示，要加强价格监测，

优化消费环境，不断提升消费便利度。

泾阳县文化和旅游局局长张坤建议，尽快

出台鼓励、税收优惠等政策，激励、支持旅游

创新，打好政策调控的“组合拳”；制定鼓励消费

政策措施，加强促消费政策引导，依托“5·19旅游日”、

景区各类节庆活动，积极开展如早鸟优惠、套餐

优惠、节日促销、社交媒体互动等形式多样的

促消费活动。

泾阳县商务局副局长何亚宁结合县域实际，

提出了发展特色农产品电商、打造乡村旅游品牌等

建议。他表示，要鼓励实体商家开展线上业务，

搭建线上销售平台，全力扶持电商企业发展，

培育壮大“泾阳特色”品牌，推动农产品、特色

手工艺品等走向更广阔市场。

培育特色产业
打造消费新引擎

“发展茯茶产业、打造特色商业街区是泾阳县

促进消费的重要举措。”市政协委员甘戈建议，

加大对茯茶文化的宣传推广力度，开发茯茶主题

旅游线路，不断提升茯茶品牌影响力。

市政协委员张若君认为，特色产业的发展

要注重消费者体验，建议开发更多互动性强、

参与度高的消费项目，如茯茶制作体验、茶艺

表演、汉服妆造打卡等，让消费者在参与中感受

文化魅力，进而激发消费欲望。

市政协委员王坤建议，加强对乾陵等历史

文化资源的保护和利用，开发沉浸式体验项目，

吸引更多游客前来消费。他表示，可以通过现代

科技手段，打造乾陵历史文化体验馆，让游客身临

其境地感受盛唐文化，从而带动周边消费。

提振消费信心
激活市场动能

座谈中，与会人员结合调研情况和各自工作

实际，畅所欲言、各抒己见，提出了许多具有针对性、

可操作性的意见建议，为促进全市消费市场繁荣

凝聚共识、汇聚力量。

“消费是经济增长的重要引擎，要深刻认识

提振消费的重要意义。”市政协提案委员会主任

王振龙表示，要坚定实施扩大内需战略，增强

消费能力，改善消费环境，创新消费场景，促进

消费持续恢复和升级。

市政协副主席郭群星在总结讲话中指出，

要立足本地资源禀赋，培育壮大特色消费，打造

消费新场景、新业态、新模式，不断激发消费

潜力。要优化消费环境，提升服务质量，营造

安全放心的消费环境，让消费者敢消费、愿消费、

放心消费。要加强统筹协调，形成工作合力，

推动各项政策措施落地见效，为全市经济社会

高质量发展注入强劲动力。

□ 实习记者 寇静 记者 王斌

开展专题调研9次、协商活动11次，提出意见

建议 32条；审查立案提案 46 件，办复率 100%、

满意率 99.2%；收集反映社情民意信息69条，6条

信息得到市委、市政府主要领导批示；开展

“五微联动”活动76次，向相关部门提出监督建议

22条，开展为民服务217项……

协 商 为 要 ，实 干 为 先 。 2024 年 ，山 阳县

政协按照突出“三个贯穿始终”、坚持“四个持续

用力”、做到“三个更加注重”的工作思路，积极

履行政治协商、民主监督、参政议政职能，为谱写

山阳高质量发展现代化建设新篇章贡献了智慧

和力量。

强化政治担当，把牢履职方向。过去一年，

山阳县政协始终将坚持党的领导作为根本遵循，

把政治建设摆在首位，引导全体政协委员和机关

干部不断增强坚定拥护“两个确立”、坚决做到

“两个维护”的思想自觉、政治自觉、行动自觉。

突 出党在政协工作中的核心领导地位，下发

《山阳县政协 2024 年度党建工作要点》，落实

督促党员委员按时参加双重组织生活制度等

8 项重点任务，严格落实“第一议题”制度，扎实

开展党纪学习教育，组织集体学习 17 次，讲授

专题党课7次，组织召开全县庆祝人民政协成立

75周年座谈会，举办中共二十届三中全会精神

培训班 2期，开展专题研讨交流 5次，开展党的

二十届三中全会精神宣讲宣传活动 36 场次，

把牢共同思想政治“方向舵”。

扛牢主责主业，提升履职质效。过去一年，

山阳县政协充分发挥专门协商机构优势，聚焦

加快打造“一都四区”示范县、建设“五好山阳”

目标，围绕茶产业发展、养老体系完善等课题

开展专题调研 9 次、协商活动 11 次，提出意见

建议 32条，协调相关部门解决具体问题 23个，

《加快推进医共体建设引领山阳卫健事业高质量

发展》调研报告获评全市政协系统年度优秀调研

协商成果。政协各参加单位和委员全年提交

提案124件，审查立案46件，办复率100%、满意率

99.2%。确定市级社情民意信息直报点 4 个，

聘请各级政协特邀信息员 16 人，全年共收集

反映社情民意信息 69 条，《民宿发展中的三个

风险需警惕》《关于加强中小学生暑期托管兴趣班

监管的建议》等 6条信息得到市委、市政府主要

领导批示。

优化载体平台，激发履职活力。过去一年，

山阳县政协积极搭建“百姓门口”的服务平台，推进

16个委员工作室常态化服务，开展“五微联动”

活动76次，向相关部门提出监督建议22条，开展

为民服务 217 项。坚持把“委员协商在一线、

委员服务在身边”作为政协委员履职的第一名片，

主席会议成员深入一线现场调研指导 21 次，

召开专题座谈会、推进会12场次，解决问题31个，

组织委员开展送政策、送技术、送温暖等“五送”

活动 238次。制作委员风采展示视频 2个、荐书

视频 5个，精心编纂《山阳歌谣》文史资料，征集

《我与人民政协故事》作品12件、书画作品17件，

短视频《凝聚“小力量”传递“大温暖”》获省政协

“秦人秦事秦商量”讲好新时代政协故事活动

短视频优秀奖。

凝聚广泛共识，汇聚履职力量。过去一年，

山阳县政协不断加强与侨属、民族宗教界代表

和新的社会阶层人士的沟通交流，依托新联会、

商会及各类协会群团组织，精心组织“委员活动日”

活动，召开恳谈会 6 次，邀请 27 名各界别人士

参加政协调研、视察、民主监督和评议活动。组织

县各界爱心济困协会为板岩镇等 4个受灾严重

镇村捐赠灾后建设资金 20万元，发动委员主动

投身社会公益事业，捐资捐物74万元，资助困难

学生 145名、困难群众 189人、困难家庭 156个。

与市县政协联动开展专题调研5次、集中视察2次，

接待海南、广西、黄龙等兄弟政协来山阳考察

学习7次，山阳的知名度和影响力进一步提升。

加强自身建设，夯实履职基础。过去一年，

山阳县政协党组始终把自身建设摆在更加

重要的位置，严格执行“四个一”刚性学习制度，

举办政协履职能力培训班 2期，组织 68名政协

常委、委员和政协联络组组长开展集中轮训，

不断提升“两支队伍”的履职能力。推进“五型

机关”建设，深化巩固“三个年”活动成果，修订

完善政协机关干部业绩考核评价办法等制度，

深化“五个一”委员作业活动，修订委员履职考核

办法，印发《县政协委员和委员工作室考核

方 案》，对委员出席会议、提交提案、反映社情

民意信息、参与社会公益事业等进行量化考核，

倒逼各项工作任务落地落实。

回望奋进之姿，积蓄前行力量。2025 年，

山阳县政协将坚持以习近平新时代中国特色

社会主义思想为指导，深入贯彻党的二十大和二十届

二中、三中全会精神，紧扣县委十九届八次全会

提出的奋斗目标，按照推动“三个转化”、发挥

“三大作用”、加强“三项建设”的“三个三”总体工作

思路，以改革创新精神推进政协履职能力提质

增效，为加快打造“一都四区”示范县、建设“五好

山阳”，奋力谱写山阳高质量发展现代化建设

新篇章凝聚人心、凝聚共识、凝聚智慧、凝聚力量。

□ 实习记者 庞浩楠 通讯员 翁军
记者 唐冰

在安康市汉滨区建民街道徐家沟村，

有一条蜿蜒的长沟，溪水潺潺，风景如画。

去 年 夏 天 ，一 场 突 如 其 来 的 强 降 雨

让 这条平日里温顺的溪水瞬间暴涨，阻断

了 孩子们的上学路。40多名孩子只能蹲在

路边，无奈地把鞋子塞进书包，光着脚丫

艰 难 地踩进浑浊的溪流。这一令人揪心的

场景，恰巧被汉滨区政协工商联界别委员

工作室第一召集人目睹。当时，有个小姑娘的

凉鞋被湍急的水流冲走，她急得蹲在石头上

直抹眼泪。

68岁的村民徐建国紧紧地攥着旱烟杆，

手不停地颤抖，无奈地说：“都是西康高铁的

工程车闹的。”自从西康高铁施工以来，村里

三公里长的水泥路不堪重负，被一辆辆重车

压 得 支 离 破 碎 ，坑 坑 洼 洼 。 回 想 起 那 场

暴 雨，徐建国仍心有余悸。那天，他为了

送 重感冒的孙子去卫生室看病，无奈之下

只 能背着孩子在积水中艰难前行。“当时

孩子在背上因为难受不停地发抖，孩子难受

我也心疼啊！”

堵点就是民情。联村帮扶的汉滨区工商

联会同委员工作室驻室委员，认真记录下每

一个关乎民生的细节。翻开沾着泥点的笔记

本，里面记录着一系列扎心的数字：雨季水位

最深可达一尺多，摩托车、自行车因路况不佳

滑倒的事故屡见不鲜，还有一位老人不慎摔

倒导致骨折。“孩子们上学非要脱鞋不可，冬

天小脚丫被冻得通红，夏天又得时刻提防水

蛇的威胁。”

知民情、听民意、解民忧，汉滨区政协工

商联界别委员工作室结合“六进六促”创新工

作机制，召集相关企业委员集思广益，献计献

策献爱心。

民生无小事，枝叶总关情。委员们遵循

有益探索的“321”工作法，即立足本职原点、

聚焦社会堵点、倾力化解堵点，上接政策天

线、下守法纪底线，秉承“人民政协为人民”的

初心使命，一边倾囊支持徐家沟村开展“千万

工程”建设，一边慰问看

望少年儿童，面对面开展

“一线协商”，会同村干部

多次前往高铁项目部反

映情况、沟通解决问题。

“咱当爹当娘的，谁愿意

自家娃子天天蹚冷水？

这安全问题可怎么保障

啊！”村委会监委会主任

汪凤芝动情地说。

安 康 修 建 高 铁 是

利 在当代、功在千秋的

“大事”，村道受损群众

出 行 不 便 也 不 是 一 件

“小事”。在各方努力下，

经协商，由高铁项目部

出 资修建三座过水桥，

解 决群众的急难愁盼。

动工那天，好多群众来到

现场，眼神里满是期待。

终于，在今年桃花盛

开的季节，三座坚固的水

泥桥稳稳地横跨在溪流

之上。阳光下，孩子们穿

着运动鞋开开心心地蹦

跳着过桥，鞋帮上连个泥

点都没有。

当初对施工最为不

满、吵得最凶的徐建国，

如今态度也来了个 180度

大转变，见人就忍不住念

叨：“那天对着施工队甩

脸子，真是不好意思……

我要当一名护桥的志愿

者，守护好这三座承载着

孩子们希望的桥。”

“三座桥的建成，不仅是汉滨区政协

‘协商在一线’工作法的生动实践，更是乡村

振兴战略下‘民生无小事’的具体注脚。”

汉滨区建民街道联村负责同志表示，这三座桥

承载的不仅是孩子们的脚步，更是对民生的

关怀与承诺。

本报讯 （实习记者 寇静 记者 王斌）
4 月 8 日，商洛市政协召开五届十八次常委

会议，集体学习习近平总书记关于深入贯彻

中央八项规定精神学习教育的重要讲话

和重要指示精神，传达学习全国两会精神，

审议市政协 2025 年工作要点。市政协主席

王宁岗主持并讲话。

会议强调，全市各级政协组织和广大

政协委员要把学习好、宣传好、贯彻好习近平

总书记重要讲话和全国两会精神作为当前

一项重要政治任务，深入领会精神实质，

坚决扛起政治责任，认真组织传达学习，积极

推进全国两会精神入脑入心。要坚持学习

为先，全面系统学习中央八项规定及其实施

细则，深刻领会精神实质和核心要义，以

高 标准、严要求重新审视自身履职行为，

进一步把中央八项规定精神刻印在心、见之

于行。要坚持学干互促，聚焦服务全市中心

工 作 ，高 质 量 推 进 建 言 资 政 和 凝 聚 共 识

工 作，深入推进调研协商，提升履职质效。

要深入学习领会习近平总书记关于“四个

凝 聚”重要论述的精神实质和科学内涵，

发挥政协优势，积极建言献策，确保“四个

凝聚”工作见行见效。

商洛市政协召开五届十八次常委会议

本报讯 （记者 樊星 通讯员 张望荣）
4 月 2 日，渭南市政协医药卫生界市直委员

工作室乡村健康行活动走进临渭区三官庙村，

将优质贴心的医疗服务送到群众“家门口”。

市政协副主席王志斌参加。

此次活动是市政协科教文卫体委员会

探索建立“委员工作室＋”工作模式的一个

缩影。活动现场，来自市政协医药卫生界的

委员、市中心医院的专家团队和中国医药

集 团有限公司渭南分公司的志愿者，发挥

自身专长，结合农村实际，开展常见病、慢性病

现场诊疗，耐心地为群众检查身体、答疑

解惑，提供健康指导和合理用药指导，并为

群众免费发放药品，得到群众一致好评。

今 年 以 来 ，渭 南 市 政 协 进 一 步 发 挥

专 委 会 基 础 性 作 用 ，持 续 在 委 员 工 作 室

“ 建 管用”上下功夫，通过加强联系指导

服务、丰富活动形式内容，以及加强与党委

政府部门、界别、区域、行业领域的协同联动

等方式，切实把委员工作室建设成为委员

联系界别群众的载体、委员服务群众的阵地，

推动界别委员把群众冷暖放在心上、在联系

服务群众中发光发热，奋力书写履职为民的

新答卷。

渭南市政协开展乡村健康行活动


